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安好热计量表咋就用不上
热力公司：热计量收费要求高，小区条件达不到
文/片 本报记者 陈新

16 日下午，泰山城区热力公司热
计量办公室田主任称，安上热计量表
不意味着就能够能按热计量收费。

“按热计量收费的初衷是为了节
约能源，同时给居民省钱，但在实际
操作中往往达不到这种效果还适得
其反。”田主任介绍，热计量是一件很
复杂的事儿，并不像水表、电表一样
简单。安装热计量表的小区想要按热
计量收费需要许多条件，比如计量装
置要合格，运行要准确；供热单位和
用户围绕计量收费要达成一定的协
议；另外，热计量收费小区的建筑应
达到国家规定的节能标准。如果房屋
透风撒气，即使按照热计量结果收取
暖费，也不会达到省钱节能的目的。

“今年哪个小区能够用热计量，
还不能确定，正在监测中。”田主任介
绍，目前泰城一些新建小区入住率太
低，热度不高，用上热计量反而浪费
了能源。除此之外，不能按热计量收
费的还有一些系统原因，比如欣欣家
园、望山花园等几个第一批试点热计
量的小区，他们应用的热计量系统虽
然是省里推荐的产品，但是应用的效
果十分不理想，所以还不能按热计量
收费。

“国家推行热计量已经十年了，
但是在实施过程中还是出现种种问
题。现在泰安市的热计量正在试点和
摸索阶段，出现一些问题也是正常
的，请居民谅解。”田主任说。

位于文化路的泰建花园小区
是按热计量收费的试点小区。16

日，住在该小区 5 楼的杨女士告诉
记者，家里面积比较大，如果按照
面积收费的话一个采暖期下来得
交 3900 多元，从去年按热计量收
费，省了 400 多元。“像我们这种面
积比较大的房子，按热计量收费特
别很划算。”杨女士笑着说。

山东省生物制品研究所宿舍
去年也是按热计量收费的，集中
供暖的第二天，小区 7 号楼居民
齐女士家暖气片还没热。她家按

面积要缴纳 2100 多元取暖费，去
年取暖按照热计量收费只缴了
1500 多元，省了 600 元。“我们也
是看天用暖，如果天气暖和就把
家中暖气管道上的阀门开小些。”
齐女士说，今年是否按热计量收
费还不知道，家里暖气片不热，不
知道是不是与收费方式有关。在 6

号楼郁先生家，记者看到他以往
的缴费单，如果按照建筑面积的
话，他要缴 1656 元取暖费，采用
热计量后，一年的取暖费成了
1226 元。

按热计量收费的小区居民尝
到了省钱的甜头，可还有很多小
区安装了热计量表却无法按照热
计量收费。

“去年就安上表了，今年还是
按面积收费。”欣欣家园小区 3 号
楼梁秀林说：“今年缴费的时候我
还专门问了供热公司，他们也没
有给出个合理的答复来。”去年，
欣欣家园作为按热计量收费的试
点小区，很早就安上了热计量表，
但是到现在也没能按照热计量收
费。1 号楼王女士说，安上这个表
不用，还因为在管道上增加了阀
门影响了供暖效果，小区居民对
此事的意见都很大。

望山花园小区也安装了热计
量表，可记者来到该小区询问热
计量收费时，2 号楼居民郑广富
告诉记者，小区根本没按热计量
收费，听说可以省不少钱，居民都
盼望早日执行。

在华城丽景湾小区，19 号楼
居民赵先生表示，他们小区早在去
年入住的时候就已经安上了热计
量表，但是今年还是按面积收取供
暖费。赵先生夫妇在外地工作，平
时都不回家，家里只有周末有人，
集中供暖非常浪费，要是按热计量
收费，平时不在家时就可以关掉暖
气。赵先生告诉记者，都正式供暖
第二天了，他打电话问热力公司小
区能否按热计量收费，可工作人员
回复说还没有定下来。

南关颐和名居小区不但没有
按热计量收费，连去年装上的热
计量表也被拆了。小区 3 号楼居
民宋先生称，他们小区热计量表
一直没有使用。上个月热力公司
突然来人把一部分热计量表拆走
了。该小区物业办公室工作人员
称，热力公司拆走热计量表是为
了进行检测检修，但是没有说明
小区为何不按热计量收费。

热计量真实惠 一年能省好几百

热计量表“空挂” 还按面积交费

热企：

热计量收费要求高

仓促启用更费钱

从去年开始，泰城开始试点热计量收费。不少小区都安
装上了热计量表，但记者 16 日走访发现，今年真正按照热
计量收费的小区却不多。热力公司表示，小区想要按计热收
费需要具备许多条件，目前泰城的热计量系统还在调试阶
段，有些小区虽然安装了热计量表，但是还不具备按计热收
费的条件。

颐和名居小区居民查看自家的热计量表，小区至今没有按热计
量收费。
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